

# わ か 草

風物詩

## 花火を 楽しむ夕べ



トリを飾った大噴火花火

第32回 平成26年10月1日  
発行 東京都立東部療育センター  
広報委員会  
東京都江東区新砂3-3-25



みんなで楽しく手持ち花火！  
素敵な浴衣を着て、ご家族と一緒に手持ち花火を楽しむ利用者様



通所の「花火を楽しむ夕べ」  
職員による寸劇の様子  
(劇「アキと夏の女王」)



楽しいバスハイクの様子

写真右) お台場フジテレビにて「ラフくん」と記念撮影  
写真左) イクスピアリにて一緒に行ったお友達と笑って  
「ハイ・チーズ」

恒例

## バスハイク

七月と九月にバスハイクに行つてきました。七月はお台場フジテレビに、九月はイクスピアリに行ってきました。フジテレビでは、マスコットの「ラフくん」と幸運にも記念撮影ができました。イクスピアリは一緒に行つたお友達と楽しめた思い出に写真を撮りました。



## 「国際知的障害会議に参加して」

東京都立東部療育センター 副院長 岩崎 裕治

平成二十六年七月十三  
十九日、ウイーンでの  
国際知的障害会議（IA  
SSID）に出席し、  
ドイツのグループホーム  
や病院を見学してきました。

IASSIDのワーカー  
クショップでは、ケアを  
する人達も含めた環境を  
充実させることにより、  
知的障害をもつ人々へ働き  
かけることができる、  
このような心理学的な考

察する人達も含めた環境を  
充実させることにより、  
知的障害をもつ人々へ働き  
かけることができる、  
このような心理学的な考

ない状況があることを認め、それを防止するにはどうするのかということを皆で議論してサポートしていくという考え方で、日本でももつと検討されなければいけないことだと感じました。ドイツでは、ミュンヘンのLeb en Purという障害児（者）をサポートする福祉団体をたずね、その紹介でRegensburg Wagnerが運営するグループホームを見学しました。このグループホームは集合住宅のような感じで、三十名ほどが暮らしておられます。このグループホームは集まり、資格をもつた職員がケアをしています。

え方をケアにも取り入れていくべきという話を聞きました。また、ケアをする人をただ良い悪いと決め付けるのではなく、ケアをされる側の要因が（たとえば行動異常など）虐待やケアの質の低下にまつなる、そこでこのような場合にどのようにケアをする側を支えていくかということも熱心に検討していました。当

日間は通所に通う方がいらっしゃる方が多かったのですが、冒ろうから注入している方も住んでおられました。翌日には、フランスとの国境近くにあるDiakonie Korkといふ病院で重症心身障害児を診療されている医師に、病棟や通所、また居住施設の見学をさせてもらいました。入居施設もあり三百名ほどの方が住んでおられました。通所は施設に住んでいる方や、また近隣からも通つてこられていました。

（グループホームの現状と課題）  
(欧州と日本の比較)



Diakonie Kork病院

1982年 てんかんを持つ小児の病院として設立 小児・成人のてんかん、重症心身障害の3つのクリニックをもち、結節性硬化症の治療センターも併設 重症心身障害では、てんかん、痙攣、睡眠障害、嚥下障害、機能低下などの治療を行っている。



見学したグループホームの一室

今回の国際会議では脱施設化についてのシンポジウムがありました。その状況は国により大分差があります。またグルー

トは在宅での重度化の問題などもありますので、重

度心身障害をよく理解して

いる当事者・関係者が、

